



*CVX Jeunes
Loire-Océan*

Accompagnateurs :
Izabelle et Philippe LECERF
philippelecerf@orange.fr
izalecerf@orange.fr

Récit d'expérience :

Lancement d'une équipe CVX Jeunes

L'origine : contempler

- L'événement déclencheur :
 - Interpellations de l'ESCR par l'accompagnatrice de l'équipe MAGIS-Nantes.
 - Juin 2018 : Interpellation des Compagnons de sa CL, lors de la réunion-bilan, par l'accompagnatrice de l'équipe MAGIS-Nantes.
- Les personnes concernées :
 - L'accompagnatrice MAGIS-Nantes, sa CL, l'ESCR Loire-Océan.
 - 4 jeunes professionnels en demande d'une équipe CVX.
- Les situations, les paroles :
 - Des demandes de jeunes, adressées par mail, à l'ESCR.
 - Une jeune qui, après un entretien de pré-accueil, demande la fourchette d'âge de la CVX Loire-Océan et ne donne pas suite...
 - Une jeune à qui on propose d'attendre la rentrée suivante pour rejoindre une CL
 - Juin 2018 : interpellation entre compagnons dans la CL de l'accompagnatrice de l'équipe MAGIS-Nantes : « Que propose la CVX aux jeunes de plus de 25 ans, notamment après MAGIS ? »
- Les mouvements produits :
 - Désolation face à l'absence de proposition en direction des jeunes, associée à une CVX vieillissante

Le déroulement, les étapes

- Octobre 2018 : Appel d'un couple, membre de la CL de l'accompagnatrice de l'équipe MAGIS-Nantes, par l'ESCR, pour réfléchir au lancement d'une équipe CVX Jeunes.
- Novembre 2018 : Entretiens individuels des 4 jeunes en attente par le couple accompagnateur pour entendre leur histoire, leurs attentes, leurs désirs ...
- Décembre 2018 : Définition avec l'ESCR du cadre qui sera proposé aux jeunes :

1. Visée : Relire sa vie et trouver Dieu en toute chose.
2. Déroulement (*) : Trame classique d'une réunion CVX (Prière, 1^{er} tour, 2^{ème} tour, évaluation)
3. Rencontres mensuelles.
4. Accueil possible d'un jeune à tout moment de l'année.

(*) Lors de la 1^{ère} réunion, il a été décidé en équipe que :

- les réunions se dérouleraient chez le couple accompagnateur,
- le dîner serait partagé à 19h30 (plat chaud préparé par les accompagnateurs, dessert apporté par un jeune).

Le calendrier des réunions est établi pour le moment jusqu'en juin 2019. Projet d'une journée ou d'un week-end à Penboc'h en 2020.

- Janvier 2019 : 1^{ère} réunion avec les 4 jeunes.
- Février 2019 : 2^{ème} réunion.
- Mars 2019 : 3^{ème} réunion avec un 5^{ème} jeune accueilli.
- 30 mars 2019 : Rencontre nationale des accompagnateurs MAGIS et CVX Jeunes, à Paris
- Avril 2019 : Entretien individuel avec une 6^{ème} jeune intéressée.

L'évaluation

- Du point de vue des jeunes :
 - Une qualité d'écoute jamais expérimentée auparavant ;
 - La joie d'avoir trouvé un lieu et un temps pour se poser, prier et relire sa vie **avec d'autres jeunes**.
- Du point de vue du couple accompagnateur :
 - Une liberté de parole ressentie dès la première réunion, dans un climat de confiance.
 - Un second tour vécu sans aucune difficulté.
 - L'impression de sécuriser ces jeunes par son expérience de la spiritualité ignacienne.
 - Un soutien attentif et bienveillant de l'ESCR.
 - La nécessité de communiquer sur l'existence de CVX Jeunes dans les Centres Spirituels car certains jeunes sont en demande après une retraite.
- Partage d'expériences au week-end national entre accompagnateurs CVX Jeunes :
 - Importance d'accompagner une équipe CVX Jeunes en binôme homme-femme.
 - Abandonner la proposition de suivre le Parcours Découverte en 8 réunions qui donne un cadre trop rigide.
 - Garder dans les coulisses « l'outillage ignacien » pour s'en servir au bon moment, en fonction de la croissance de la CL et des attentes des jeunes.